
AVANCES EN LA CAUSA

PÁG. 8

OSEF

Este nuevo dispositivo de salud del Municipio de Río Grande muy pronto abrirá 
sus puertas para acompañar a quienes transitan alguna situación de consumo 
problemático, como así también a su entorno.

“NO VAMOS A VOTAR 
UNA PRÓRROGA 
MÁS PARA OSEF, 
PASARON 6 MESES Y 
NADA”

HAF INICIÓ LA 
DEFENSA DEL 
TÍTULO EN LA COPA

El titular del sindicato SETIA abordó la crítica situación del sector en los últimos meses, con 
el cierre de varias empresas por su exclusión del sub régimen de promoción 
industrial.

EL PNTDF CEDIÓ PERSONAL Y VEHÍCULOS A 
PARQUES DEL NORTE PATAGÓNICO AFECTADOS 

CAMBIÓ EL AÑO, PERO LOS PROBLEMAS SON 
LOS MISMOS
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CRISIS EN LA INDUSTRIA TEXTIL
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El análisis busca determinar si la joven, cuya imagen llamó la atención por su 
parecido con la niña desaparecida en 2008 en Río Grande, podría 
ser Sofía. Los resultados se conocerían en un mes. PÁG. 5

FUTSAL

El legislador reprochó al Gobierno 
provincial no haberse ocupado 
de proponer una sola solución 
a la crítica situación que vive la 
Obra Social del Estado Fueguino, 
y de cargar las tintas sobre la 
Legislatura.

EL INTENDENTE RECORRIÓ EL NUEVO CENTRO MUNICIPAL 
DE ABORDAJE INTEGRAL EN CONSUMOS PROBLEMÁTICOS

PÁG. 7

REALIZAN PRUEBA DE ADN A UNA NIÑA EN CHACO 
POR POSIBLE VÍNCULO CON SOFÍA HERRERA

Arrancó la etapa local en la capital 
para la 6° Copa Fin del Mundo 
auspiciada por HZ Mechanic. El 
actual campeón HAF trabajó, pero 
goleó en su partido debut y se 
postuló como candidato al título 
provincial. 

El intendente del Parque Nacional Tierra del Fuego informó que parte del personal y 
vehículos con los que cuenta, fueron destinados a otras áreas protegidas en el norte de 
la Patagonia, a raíz de los intensos incendios.
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ATE QUIERE QUE LA OBRA SOCIAL VUELVA A 
MANOS DE LOS TRABAJADORES 

La Obra Social del Estado Fuegui-
no (OSEF) atraviesa una profunda 
crisis que ha generado serias com-
plicaciones para sus afiliados, se-
gún denunció Emilio González, se-
cretario de Prensa de la Asociación 
de Trabajadores del Estado (ATE) de 
Tierra del Fuego. En declaraciones 
por FM Master’s, González expresó la 
preocupación del sector laboral por 
el manejo actual de la obra social y 
reclamó que su administración vuel-
va a manos de los trabajadores, tal 
como ocurría en el pasado.

“La idea es empezar a trabajar en 
forma conjunta como hemos plan-
teado anteriormente porque nos pre-
ocupa y nos ocupa la situación de la 
obra social”, afirmó González. El di-
rigente señaló que los problemas se 
manifiestan diariamente, especial-
mente en la cobertura de medica-
mentos, lo que afecta directamente 
a los afiliados. “Tenemos, lamenta-
blemente, todos los días situaciones 
difíciles con nuestros afiliados, nues-

El secretario de Prensa de la Asociación de Trabajadores del Estado puso en palabras la aspiración última del sector que representa: 
recuperar el control y manejo de la Obra Social del Estado Fueguino, hoy sumida en una profunda crisis de incalculables consecuencias.

CRISIS DE OSEF

tros trabajadores, con respecto a la 
cobertura de los medicamentos”, 
agregó.

Uno de los puntos críticos des-
tacados por el representante de 

ATE es el uso de los aportes de los 
trabajadores. González sostuvo que 
“el destino que le dan a los aportes 
de los trabajadores a veces no llega 
como corresponde y esto repercute 
lamentablemente en la cobertura de 
la obra social hacia todos los traba-
jadores”. Esta situación, según expli-
có, ha llevado a un deterioro progre-
sivo de la OSEF, que hoy enfrenta un 
riesgo de quiebre.

El reclamo de ATE no es nuevo. 
González recordó que en múltiples 
oportunidades han planteado al Eje-
cutivo provincial y a los legisladores 
la necesidad de abordar la crisis de 
manera seria. “Esto no puede con-
tinuar en el tiempo porque vamos a 
un camino lamentable de quiebre de 
nuestra obra social”, advirtió. Ade-
más, subrayó que, como trabajado-
res, buscan garantizar la continui-
dad de la obra social, pero también 
exigen rendición de cuentas por par-
te del gobierno provincial.

“Como trabajadores queremos 
que la obra social se siga mantenien-
do y después el Ejecutivo provincial 
tendrá que rendir cuentas de lo que 
ha ocurrido durante estos últimos 8 
años, 12 años con respecto al mane-
jo”, afirmó el dirigente, quien com-
paró la gestión actual con la anterior, 
cuando la obra social estaba bajo el 
control de los trabajadores. “Cuando 
estuvo en manos de los trabajadores 
estuvo bien la obra social y al día de 

hoy que se hizo cargo el Ejecutivo pro-
vincial, el desmanejo ha sido terrible. 
No solamente administrativo, opera-
tivamente también y hoy tenemos las 
consecuencias”, sostuvo.

La crisis de la OSEF no solo afecta 
a nivel provincial, sino también en el 
ámbito nacional, especialmente en lo 
que respecta a las derivaciones médi-
cas y la falta de cobertura. González 
aseguró que los legisladores están al 
tanto de la situación, ya que ATE ha 
llevado su reclamo hasta la Legislatu-
ra en varias ocasiones. “Esto lo saben 
los legisladores porque en más de una 
oportunidad nos hemos ido a reunir 
hasta la misma Legislatura plantean-
do la situación de la obra social de los 
trabajadores que están padeciendo la 
falta de medicación, la falta de cober-
tura médica”, explicó.

Finalmente, el secretario de Pren-
sa de ATE hizo un llamado a la acción 
para resolver una problemática que 
afecta a las familias de los trabajado-
res estatales desde hace años. “Que-
remos que se empiece a trabajar se-
riamente para darle una solución a la 
familia estatal que viene padeciendo 
durante todos estos años la problemá-
tica”, concluyó. 

La demanda de ATE refleja un re-
clamo histórico por la recuperación 
de una gestión participativa y transpa-
rente de la obra social, en un contexto 
de creciente descontento por su dete-
rioro administrativo y operativo.
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GOBIERNO OTORGÓ NUEVAS RUTAS AÉREAS A 
LÍNEAS LOW COST

El Gobierno autorizó nuevas ru-
tas aéreas para distintas compañías 
low cost. La resolución salió publi-
cada en el Boletín Oficial a través de 
las Disposiciones 6, 7, 8 y 9/2025 de 
la Subsecretaría de Transporte Aéreo 
dependiente del Ministerio de Eco-
nomía.

En la primera de ellas el Gobier-
no autorizó a “la empresa de bandera 
chilena SKY Airline Sociedad Anóni-
ma a explotar servicios regulares de 
transporte aéreo de pasajeros y car-
gas, de forma combinada en la ruta 
Santiago de Chile (República de Chi-
le) – Buenos Aires (República Argen-
tina) - Salvador de Bahía (República 
Federativa del Brasil) y viceversa”.

La Disposición 8/2025, en tanto, 
autoriza a la empresa de bandera 
chilena SKY Airlines Sociedad Anóni-
ma “a explotar servicios regulares in-
ternacionales de transporte aéreo de 
pasajeros y cargas, de forma combi-
nada, en la ruta Puerto Montt (Chile) 
– San Carlos de Bariloche y regreso”.

La decisión salió publicada en el Boletín Oficial. A través de diversas disposiciones, se autorizaron rutas que conectan con destinos 
de Chile, Brasil y Paraguay.

Por último, la Disposición 9/2025 
autorizó a la empresa de bandera 
paraguaya Compañía de Aviación 
Paraguaya Sociedad Anónima, más 
conocida como Paranair “a explotar 
servicios regulares internacionales 
de transporte aéreo de pasajeros y 
cargas, de forma combinada, en la 
ruta Asunción (República del Para-
guay) - Salta y regreso”.

En tanto, en la Disposición 
6/2025, el Gobierno autorizó a la 
empresa Listra 200 Sociedad Anó-
nima, que opera bajo el nombre de 
fantasía Listrair, “a explotar servi-
cios no regulares internos e inter-
nacionales de transporte aéreo de 
pasajeros y cargas, de forma combi-
nada, y cargas exclusivas”.

Líneas aéreas: hubo récord de 
pasajeros en enero, pero Aerolíneas 
Argentinas fue la menos favorecida

La política de cielos abiertos que 
viene aplicando el gobierno nacio-
nal en el mercado aerocomercial, 
está comenzando a mostrar algu-

Como contracara, este incremento 
en el negocio aerocomercial en el país 
no se tradujo en más beneficios para 
Aerolíneas Argentinas en cabotaje: la 
compañía de bandera perdió 10 pun-
tos de cuota de mercado entre enero 
de 2025 y el mismo mes de 2024, se-
gún indica la estadística oficial publi-
cada por la Administración Nacional 
de Aviación Civil (ANAC).

Esto se explica porque en enero de 
este año, Aerolíneas Argentinas trans-
portó 892.745 pasajeros en el mercado 
de cabotaje. Esta cifra representa una 
caída de 8,4% contra los 974.808 que 
había trasladado en enero de 2024.

ACTUALIDAD

nos resultados. El primero tiene que 
ver con un aumento en la cantidad 
de pasajeros transportados, tanto en 
cabotaje como en rutas regionales e 
internacionales.

La cifra registró un récord históri-
co en enero de 2025 con un total de 
4.561.866 pasajeros en los aeropuer-
tos de todo el país. Este resultado su-
peró el récord previo de diciembre 
de 2024, con 4.399.199 pasajeros. Y 
sobre todo superó al enero más re-
levante de la serie histórica que fue 
el que correspondió a 2019, en la 
previa a la pandemia, que contó con 
4.229.076 pasajeros.
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COTO LE REPROCHÓ AL GOBIERNO LA FALTA DE 
PROPUESTAS PARA RESOLVER LA CRISIS

El legislador provincial de La Li-
bertad Avanza, Agustín Coto, expresó 
duras críticas hacia el Gobierno pro-
vincial por la falta de avances en la 
resolución de la crítica situación que 
atraviesa la Obra Social del Estado Fue-
guino (OSEF). En un tono de evidente 
frustración, Coto señaló que, a pesar de 
las reiteradas advertencias, no se han 
tomado medidas concretas para abor-
dar el problema, lo que ha llevado a la 
institución al borde del colapso.

“Estamos ahora de vuelta con la 
soga al cuello por el asunto OSEF, 
¿cuánto tiempo le dedicó la Legislatura 
de la provincia a estudiar un proyecto 
presentado por el Ejecutivo para resol-
ver el problema de OSEF? Cero minu-
tos”, afirmó Coto en radio Provincia. El 
legislador cuestionó la inacción tanto 
del Gobierno como de los directivos de 
la obra social, quienes, según él, no han 
presentado iniciativas durante los últi-
mos doce meses, a pesar de la gravedad 
de la situación.

Coto también destacó que, en lu-
gar de buscar soluciones estructurales, 
se ha recurrido a medidas temporales 

El legislador reprochó al Gobierno provincial no haberse ocupado de proponer una sola solución a la crítica situación que vive la 
Obra Social del Estado Fueguino, y de cargar las tintas sobre la Legislatura, evadiendo su responsabilidad.

que afectan directamente a los jubila-
dos. “Llevamos dos prórrogas de darle 
una guita que en realidad es de la Caja, 
es guita que es de la Caja, o sea que le 
sacamos guita a los jubilados pasivos, 
para poder sostener la obra social de 
los activos y pasivos”, explicó. Esta 
práctica, según el legislador, no sólo es 
insostenible, sino que también genera 
un perjuicio directo a los beneficiarios 
de la Caja de Jubilaciones.

El legislador responsabilizó al ofi-
cialismo por la falta de avances en el 
tratamiento del tema. “No hubo un 
proyecto estudiado en la legislatura, 
las comisiones que corresponden las 
tiene el oficialismo, las tiene Forja, tie-
ne las mayorías en las comisiones para 
el quórum, y tiene la mayoría en labor 
parlamentaria para llevar los temas en 
el recinto”, afirmó. Coto sostuvo que 
no existen excusas válidas para justifi-
car la inacción, especialmente cuando 
el problema lleva más de un año sin 
resolverse.

Además, recordó que hace seis me-
ses, durante la última prórroga, ya se 
había advertido que no se apoyarían 

OSEF 

más extensiones temporales. “Lo diji-
mos hace seis meses, cuando dimos la 
última prórroga, dijimos ‘esta la vamos 
a acompañar, pero no vamos a acom-
pañar más prórrogas’. Bueno, pasaron 
seis meses, y así estamos”, señaló. 
Coto subrayó que la falta de planifica-
ción y trabajo previo ha llevado a una 
situación límite, en la que las solucio-
nes mágicas ya no son una opción.

“Tampoco existe la magia. Ni por 
voluntarismo ni por magia se van a 
resolver las cosas, y obviamente que 
el primer paso es empezar a trabajar”, 

afirmó el legislador. Criticó que, durante 
doce meses, no se haya dedicado ni un 
segundo en la Legislatura a analizar el 
problema de la OSEF, lo que ha derivado 
en una crisis que ahora requiere accio-
nes urgentes.

Agustín Coto concluyó con un llama-
do a asumir responsabilidades y a dejar 
de culpar a otros por la falta de avances. 
“No puede ser que seamos los malos de 
la película, cuando el Ejecutivo no tuvo 
una iniciativa y los directivos de la obra 
social no tuvieron una iniciativa durante 
12 meses”, expresó.
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REALIZAN PRUEBA DE ADN A UNA NIÑA EN CHACO POR 
POSIBLE VÍNCULO CON SOFÍA HERRERA

En un giro inesperado dentro de la 
investigación por la desaparición de 
Loan Danilo Peña en Corrientes, las 
autoridades ordenaron una prueba de 
ADN a la hija de Carlos Pérez, uno de 
los detenidos en el caso. 

La decisión surgió luego de que una 
mujer asegurara haber visto a Pérez en 
Tierra del Fuego en el mismo momen-
to y lugar en que Sofía Herrera, la niña 
riograndense desaparecida en 2008, 
fue vista por última vez.

El parecido físico entre la hija de 
Pérez y Sofía Herrera había generado 
revuelo en los medios, reavivando el 
interés en el caso de la menor fuegui-
na. Aunque la madre de Sofía ya había 
descartado que se tratara de su hija, la 
comparación volvió a tomar relevan-
cia en las últimas horas. 

Según fuentes judiciales consul-
tadas por la Agencia Noticias Argen-
tinas, “la Justicia le tomó declaración 
a la mujer, les pareció convincente lo 
que dijo, y ordenó la muestra de ADN”.

La prueba se realizó este lunes en 
Chaco, provincia donde reside la hija 
de Pérez, bajo estrictas medidas de 
custodia. “Estuvo presente una comi-
tiva de la Policía de Tierra del Fuego 
coordinando y controlando todo lo 
que se haga, más allá del personal de 
Chaco”, detallaron las fuentes. 

La muestra fue enviada a Buenos 
Aires para su análisis, y se espera que 
los resultados estén disponibles den-
tro de un mes.

Este desarrollo podría tener impli-
cancias significativas no solo para el 
caso de Sofía Herrera, sino también 
para la investigación de la desapari-

El análisis busca determinar si la joven, cuya imagen llamó la atención por su parecido con la niña desaparecida en 2008 en Río 
Grande, podría ser Sofía. Los resultados se conocerían en un mes y podrían impactar en dos casos.

AVANCES EN LA CAUSA

ción de Loan. 
Según indicaron las mismas 

fuentes, los hallazgos podrían reve-
lar información crucial para ambas 
causas. Mientras tanto, el “Alerta 
Sofía”, un programa creado en 2019 
para buscar a la niña desaparecida, 

ha resurgido en relevancia tras la re-
ciente desaparición de Lian Flores 
en Córdoba.

El caso de Sofía Herrera, quien fue 
vista por última vez en un camping 
de la zona norte de Tierra del Fue-
go cuando paseaba con sus padres, 

continúa siendo uno de los misterios 
más impactantes de Argentina. 

Ahora, la posible conexión con la 
hija de Carlos Pérez abre una nueva 
puerta en la búsqueda de respuestas, 
mientras las familias de ambas niñas 
esperan justicia y claridad.
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EL INTENDENTE RECORRIÓ EL NUEVO CENTRO 

El intendente Martín Perez recorrió 
las instalaciones del Centro Munici-
pal de Abordaje Integral en Consumos 
Problemáticos, acompañado por el 
subsecretario de Salud, Agustín Perez 
y la directora general de Salud Mental 
y Adicciones, Andrea Manavela.

Está ubicado en la intersección de 
las calles Thorne y Lasserre, y será un 
nuevo dispositivo municipal con el 
que contarán las y los riograndenses 
para acceder a la salud integral, la pre-
vención y promoción de salud; asis-
tencia individual, grupal y familiar y a 
instancias de formación profesional.

El subsecretario de Salud, Agustín 
Perez, aseguró que “este nuevo dispo-
sitivo reafirma el trabajo que venimos 
realizando en consumos problemáti-
cos, permitiéndonos ampliar la capa-

RÍO GRANDE

cidad de atención, conformar equipos 
de trabajo para realizar un abordaje 
integral, poner máximo esfuerzo en 
la prevención y además contar con un 
espacio de formación profesional”.

El Subsecretario afirmó que “este 
Centro viene a complementar, a su 
vez, el trabajo que estamos realizando 
desde el Municipio por medio de dis-
positivos como Casa de Jóvenes y los 
Espacios Jóvenes, donde trabajamos la 
prevención y los proyectos de vida de 
las juventudes”.

“Pese a la situación socioeconómi-
ca que estamos atravesando y a la es-
casa respuesta en salud mental a nivel 
nacional y provincial, el Municipio de 
Río Grande toma el desafío de seguir 
apostando al fortalecimiento de la sa-
lud pública”, subrayó.

EXPERTO ANALIZÓ LA COMPRA DE TELEFÓNICA POR TELECOM

El presidente del partido Forja a 
nivel nacional, Gustavo López, quien 
fuera titular del Ente Nacional de Co-
municaciones (ENACOM) durante el 
gobierno anterior, analizó en profun-
didad la reciente compra de Telefónica 
Argentina por parte de Telecom, una 
operación que ha generado controver-
sia en el sector de las telecomunicacio-
nes. López, con amplia experiencia en 
el tema, señaló por FM Master’s que 
esta transacción, valuada en 1.250 mi-
llones de dólares, podría exceder los lí-
mites legales establecidos en el marco 
regulatorio argentino.

“Hay dos leyes que obligan al Es-

GUSTAVO LÓPEZ

tado, a través de dos organismos, la 
Comisión Nacional de Defensa de la 
Competencia y el ENACOM, a interve-
nir en la compra, en este caso, de me-
dios de comunicación, ya sea internet, 
telefonía fija, telefonía celular, red in-
ternet”, explicó López. 

El experto destacó que, según la 
normativa vigente, ninguna empre-
sa puede superar el 40% del mercado, 
pero esta operación llevaría a Telecom 
a controlar el 70% del mercado de ce-
lulares, el 95% de la telefonía fija y en-
tre el 60% y 70% de la red domiciliaria 
en todo el país.

López cuestionó cómo se llevó a 

El ex titular del ENACOM durante el gobierno anterior, desde su experiencia en el tema, explicó los alcances de la reciente mega 
compra de la empresa Telefónica de Argentina por parte de su ex competidora Telecom.

cabo la operación sin que se respeta-
ran estos límites. “En principio suena 
extraño que hayan hecho una opera-
ción por 1.250 millones de dólares, 
sabiendo que esto que estaban ha-
ciendo no está permitido tal cual se 
presenta y que igual lo hayan hecho”, 
afirmó. 

Además, se preguntó si existe al-
gún acuerdo no divulgado entre las 
empresas y el gobierno, o si el Ejecu-
tivo planea tomar medidas al respec-
to. “Esto lo resuelve el Ejecutivo. Tie-
ne dos organismos de control y esos 
dos organismos de control tienen que 
opinar”, recordó.

La operación incluye todos los 
activos de Telefónica en Argentina, 
desde la telefonía fija, heredada de la 
antigua Entel, hasta la telefonía ce-
lular bajo la marca Movistar, además 
de servicios de internet y televisión. 
López señaló que, aunque el uso de la 
telefonía fija ha disminuido, aún exis-
te una base significativa de usuarios. 
“Todavía queda telefonía fija porque 
hay muchos usuarios que no aban-
donaron su teléfono fijo. Lo que pasa 
es que a lo mejor queda el 60% de lo 
que había, de dos millones y pico de 
teléfonos, a lo mejor queda un millón 
y medio”, detalló.

En cuanto al mercado móvil, López 
subrayó la magnitud del control que 
tendría Telecom tras la compra. “Si hay 
55 millones de líneas de celulares, el 
30% del mercado es una cifra”, afirmó. 
Además, destacó la importancia de la 
infraestructura de fibra óptica y otras 
conexiones domiciliarias que Telefó-
nica posee, las cuales ahora pasarían a 
manos de Telecom.

El exfuncionario insistió en que el 
gobierno debe actuar con firmeza y 
apegarse a la ley, independientemente 
de sus relaciones con los grandes gru-
pos de comunicación. “Lo que tiene que 
hacer es cumplir la ley vigente. Es decir, 
los órganos de control tienen que cum-
plir”, afirmó. López espera que las auto-
ridades no cedan ante la presión de los 
grupos infocomunicacionales y tomen 
decisiones basadas en el marco legal.

Finalmente, Gustavo López planteó 
una alternativa: si el gobierno no está 
dispuesto a hacer cumplir la normati-
va actual, debería modificarla. “Y si no 
cambian la ley. ¿No quieren tener una 
ley antimonopolio? Anúlenla. Pero no 
podemos tener una ley y no cumplirla”, 
concluyó en su análisis, evidenciando 
la complejidad de esta operación y los 
desafíos que enfrenta el Estado para ga-
rantizar la competencia en el sector.

 

Este nuevo dispositivo de salud del Municipio de Río Grande muy pronto abrirá sus puertas para estar al servicio de la comunidad. 
Así lo había anunciado el intendente Martín Perez días atrás, en el marco de su discurso de Apertura de Sesiones del Concejo 
Deliberante. Desde este espacio, el Estado Municipal afianzará su acompañamiento a quienes transitan alguna situación de 
consumo problemático, como así también a su entorno.
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LICITACIÓN PÚBLICA N° 02/25 

Obra: “ADQUISICIÓN DE HORMIGON PARA VEREDAS Y CORDON CUNETA-
TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA N° 02/25 para la ejecución de 
la Obra
“ADQUISICIÓN DE HORMIGON PARA VEREDAS Y CORDON CUNETA-TOLHUIN”:

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS DOSCIENTOS TREINTA Y SIETE MILLONES 
SETECIENTOS CINCUENTA MIL CON 00/100 ($237.750.000,00)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES Nº327 - (9412) TOLHUIN.
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 13 DE 
MARZO DEL AÑO 2025, EN MESA DE 
ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS 
BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES Nº327 -
TOLHUIN (9412)

EL DIA 13 DE MARZO DEL AÑO 2025, A LAS 12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.
com

CAMBIÓ EL AÑO, PERO LOS PROBLEMAS SON LOS MISMOS

Rodrigo Cárcamo, titular del Sin-
dicato de Empleados Textiles de la In-
dustria y Afines (SETIA), detalló en FM 
Master’s la crítica situación del sector, 
marcada por el cierre de varias empre-
sas y la exclusión del sub régimen de 
promoción industrial, lo que ha gene-
rado un impacto directo en los traba-
jadores. 

“La situación inició como terminó 
el año pasado. En estas empresas que 
han quedado por fuera del decreto to-
davía no hay una definición”, explicó 
Cárcamo, quien agregó que algunas 
compañías han iniciado acciones judi-
ciales mientras continúan operando a 
la espera de una resolución definitiva.

Uno de los casos más emblemáti-
cos es el de Barpla, una empresa que, 
tras enfrentar cuestionamientos sobre 
sus procesos productivos, se vio obli-
gada a despedir a su personal. “Bar-
pla inició una acción judicial, pero 
al tener los procesos productivos en 
cuestionamiento, no podía producir y 
terminó despidiendo al personal. La 
empresa estará esperando la determi-
nación final de la justicia”, señaló el 
sindicalista. Por otro lado, Fabri Sur 
optó por trasladar sus operaciones a la 
provincia de San Luis, aunque conti-
núa produciendo para cumplir con los 
pedidos de sus clientes.

El panorama actual es desalenta-

CRISIS EN LA INDUSTRIA TEXTIL

golpeado tan fuerte como en otros 
momentos, debido a la baja capaci-
dad de compra, Cárcamo advirtió que 
la situación podría empeorar a nivel 
nacional. “Entendemos que en algún 
momento va a caer esta situación a ni-
vel nacional”, expresó, subrayando la 
incertidumbre que rodea al sector.

El titular del sindicato SETIA abordó la crítica situación del sector en los últimos meses, con el cierre de varias empresas por su 
exclusión del sub régimen de promoción industrial, con el consiguiente perjuicio para los trabajadores.

dor: de las empresas que permanecen 
activas, solo nueve continúan operan-
do, y si dos de ellas cierran, el núme-
ro se reduciría a siete. Según Cárcamo, 
esto afectaría directamente a entre 350 
y 400 operarios. 

“El problema de abastecimiento no 
sería tal. La gran complicación, que no 
es solamente de las empresas en la isla, 
es la venta”, afirmó, destacando que la 
falta de capacidad de compra de la po-
blación ha agravado la situación.

La Fundación Proteger, que moni-
torea constantemente el sector, repor-
tó que el año pasado se perdieron más 
de 10.000 empleos en la industria textil, 
considerando únicamente a trabajado-
res registrados. “Sabemos que el perso-
nal que está de manera irregular o en 
negro siempre es una cantidad similar 
o, en algunas provincias, mucho más”, 
indicó Cárcamo. 

En la provincia, el impacto es signi-
ficativo: aproximadamente el 50% de 
los trabajadores se ha visto afectado, lo 
que equivale a unas 400 personas.

El sindicalista atribuyó gran parte 
de esta crisis a las políticas económicas 
implementadas por el actual gobierno 
nacional. “El impacto negativo es des-
de que asumió este nuevo gobierno 
nacional. Está muy claro que la política 
económica no está orientada hacia la 
industria nacional”, afirmó. 

Entre las medidas que han afectado 
al sector, Cárcamo mencionó la deva-
luación del 120% al inicio de la gestión, 
que redujo drásticamente el poder 
adquisitivo de la población, la falta de 
homologación de las paritarias con la 
inflación y los aumentos desmedidos 
en las tarifas de servicios.

Aunque las importaciones no han 
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HAF INICIÓ LA DEFENSA DEL TÍTULO EN LA COPA

Empezó a rodar la bola en la arena 
verde de la Casa del Deporte. La Capital 
de la provincia recibió con un estadio 
casi colmado al primer día de compe-
tencia, en consonancia con lo que ve-
nían siendo días de alta convocatoria 
en Rio Grande. 

De este modo inició la etapa de Gru-
pos en Ushuaia, sin sorpresas desde los 
resultados, pero con choques de un ni-
vel de intensidad, en la cancha y en las 
gradas, que dejan la vara altísima de ex-
pectativas para los días por venir.

Trabajó por el diamante
El telón de la zona de grupos lo 

abrió, naturalmente la Zona A, en la que 
se encuentran CAEF, Los Andes y HAF, 
este último como sabemos es además 
el actual defensor del título por haberse 
consagrado campeón de la quinta edi-
ción derrotando a Casa Magallanes en 
la final por penales. 

Por eso, los rojinegros abrieron car-
tas mano a mano frente a CAEF, el pro-
metedor elenco de Sajama, que viene 
de ascender a la Elite, y vaya si fue pro-
metedor lo del Blanquinegro, tanto así 
que durante los primeros 20 minutos 
de acción, sorprendieron a HAF, mos-
trando los dientes y jugando de igual a 
igual en cuanto a intensidades y tran-
siciones. 

El liderazgo de Aguilar, más la re-
beldía de Joaquín Rodríguez, pusie-
ron en aprietos más de una vez al arco 
custodiado por Moncho Fernández. 
Sin embargo, la jerarquía de campeón 
defensor es demasiado amplia y, con 
un amplio recambio, demasiado im-
portante como para aguantarlo. Si bien 
CAEF jugaba de igual a igual, HAF tam-
bién avisaba cada vez que podía vol-

viendo figura al Chino Paez en el arco 
rival. 

Así las cosas, hasta que llegando a 
los tres cuartos de la primera mitad de 
juego, en una de las tantas transicio-
nes del match, Mateo Casanova -im-
portante en el juego-, tomó una bola 
dividida, levantó la mirada, hamacó el 
cuerpo engañando a la marca, descar-
gó a la derecha y conectó con el pibe 
Ramiro Galeano, pasando la línea de la 
bola para definir con clase a palo cam-
biado. 

Luego, la primera mitad finalizó 
como empezó, pareja. Sin embargo, 
el amanecer del complemente fue 
muy distinto, CAEF durmió dos o tres 
minutos, tiempo suficiente para que 
un plantel plagado de nombres pase 
por caja, y así lo hizo HAF, y así lo hizo 
nada menos que el uruguayo Christian 
Morales.

Giró y de zurda clavó una bomba 
inmejorable que se coló en el ángu-
lo de Paez que intentó, pero que no 
pudo, sencillamente porque el tiro era 
inatajable.  Y ahí la ecuación cambió, 
y ahí el esfuerzo del elenco de Sajama 
se desmoronó y se hizo cuesta arriba. 

Es cierto, CAEF merecía al menos 
recortar la ventaja, pero no pudo, y por 
eso, primero Oliva, literalmente “de 
traste” y después otra vez la figura LB7 
Barber Club del juego: Christian Mora-
les, que vive un presente en alza, tras 
una jugada colectiva a un toque, líqui-
dó la historia para el 4-0 final. 

Las sensaciones son buenas para 
ambos, asumimos, es que HAF goleó 
como esperaba, y CAEF jugó un par-
tido serio y a la altura que le permite 
soñar con la clasificación. 

Tanque salvador
El segundo choque de la jornada fue 

entre ambos Magallanes. Por un lado 
el histórico Maga Azul y el Maga FC, 
o Maga Naranja. Claro que había un 
favorito. Es que si bien Maga FC con-
taba con nombres atractivos como los 
de Maffucci, Caruso o Villanueva, más 
algunos pibes, el Maga Azul tenía un 
derroche de nombres propios abismal 
como Martirena, los Grandis, Rome-
ro, Mauri Martinez, Mansilla, solo por 
nombrar algunos de los muchos talen-
tos a disposición del Chelo Sánchez y 
Dani Pereyra que ponían a su escudo 
como el claro candidato. 

El inicio de las acciones de hecho 
mostró aquello esperado, el Maga Azul 
se hizo dueño de la bola y de los tiem-
pos, pero no tanto como se le exige a 
un equipo que tiene el mote de can-
didato. Es que después de los prime-
ros cinco minutos, el Maga Naranja le 
encontró la vuelta a la cuestión. Con 
transiciones sencillas y desordenando 
la armonía del juego, fue inclinando la 
cancha. Caruso, padre e hijo, Toledo, 
Maffucci, la experiencia de los Villa-
nueva, todo fue poniéndose a dispo-
sición del elenco de Ruiz para hacerle 
pasar una noche muy difícil a un Casa 
Magallanes que tenía la bola, pero no 
lastimaba prácticamente nunca. 

Solo Grandis salvaba la ropa, y cla-
ro, Douglas, el artillero que siempre 
parece saber cuál es su rol. Pero si al ar-
tillero no se lo abastece correctamente, 
la cuestión se hace cuesta arriba. 

Por su parte, el Maga Naranja contó 
con cartas claves en el barro del juego, 
no solo Maffucci fue vertical e incisivo, 
sino también lo fueron Leonel Caruso 
y Mateo González, dos pibes, dos chi-
quilines con edad de cuarta división 
le hicieron pasar a Martínez, Schwarz, 
Mansilla y compañía una nochecita 
difícil. Ambos juveniles, alborotados 
e indescifrables, proponían un juego 
fuera de lo convencional, demasiado 
uno para uno y un desorden que ponía 
a todos en el mismo lodo. 

Lo mereció en cierto momento Ma-
gallanes FC, pero también lo supo me-
recer Casa Magallanes. Porque como 
hemos dicho, data de un plantel pla-
gado de talentos, desde lo mental, lo 
técnico y lo físico. Fue justamente esto 
último, lo físico, lo que inclinó la can-
cha en la etapa final. 

El elenco naranja se fue quedan-
do lentamente sin piernas, el siempre 
cerebro Chelo Sánchez lo advirtió y 
envío a los suyos a ejercer una presión 
muchísimo más alta e individual a los 
suyos, sofocó a su rival, lo hostigó, lo 
arrinconó, lo fue reduciendo al último 
cuarto de la pista. Faltando cinco mi-
nutos de juego transformó en figura al 
arquero de Maga FC. Sin embargo, la 
bola no entraba y el reloj corría, pare-
cía demasiado castigo para un Maga 
Azul que no había tenido la noche es-
perada.

Sin embargo, si al artillero se lo 
abastece cambia, todo cambia, y la 
jerarquía del Azul, dijimos, es muy 
grande, tanto así que pese a no haber 
tenido un gran encuentro, Schwarz en 
una corrida eléctrica, abrió grande los 
ojos, encontró a Romero en el segundo 
palo, le puso la bola perfecta y a favor y 
Douglas, cuando no Douglas, a falta de 
56 segundos rompió el score y desató 
el grito ahogado del multicampeón de 
la CAFS.

Ahí mismo se acabaron las ilusiones 
de Maga FC que se sabía físicamente 
entregado. Tanto así, que pese a bus-
carlo de quinto jugador, se encontró 
con un segundo tanto en contra, cor-
tesía del propio Schwarz, para liquidar 
la historia. 

Le costó al Maga Azul, pero ganó, 
es lo que importa, ellos, campeones si 
los hay, saben mejor que nadie que los 
campeonatos se construyen, y ganar es 
construir, a eso no hay con que darle. 

Al cierre de esta edición se abría el 
grupo C y el D. Será turno de Galicia, 
del Porve, será turno de Millo y de An-
des del Sur, será turno de la Copa, día 
dos, siempre la Copa…

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Arrancó la etapa local en la capital de Tierra del Fuego para la 6° Copa Fin del Mundo auspiciada por HZ 
Mechanic. El actual campeón HAF trabajó, pero goleó en su partido debut y se postuló rápidamente como serio candidato al título 
provincial. Magallanes, en tanto, ganó el suyo a falta de 56 segundos, pero no convenció. 
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El intendente del Parque Nacional Tierra del Fuego informó que buena parte del personal y vehículos con los que cuenta, fueron 
destinados a otras áreas protegidas en el norte de la Patagonia, a raíz de los intensos incendios que están sufriendo en esas zonas.

EL PNTDF CEDIÓ PERSONAL Y VEHÍCULOS A PARQUES 
DEL NORTE PATAGÓNICO AFECTADOS POR INCENDIOS 

El Parque Nacional Tierra del Fuego 
(PNTDF) ha destinado una parte signi-
ficativa de su personal y vehículos para 
asistir en la mitigación de los intensos 
incendios que afectan a varias áreas 
protegidas del norte de la Patagonia. 
Según informó en FM Master’s Marce-
lo Almirón, intendente del PNTDF, esta 
decisión ha generado algunos retrasos 
en las tareas de mantenimiento inter-
no, como la reparación de un mirador 
y un sendero, pero ha sido fundamen-
tal para apoyar a otras regiones en 
emergencia. “El parque está aportando 
a los incendios que se están dando en 
Patagonia, está asistiendo al de Nahuel 
Huapi, enviando gente a Nahuel Hua-
pi, enviando gente también a Lanín, y 
ahora uno que se declaró hace dos días 
en Alerces”, detalló Almirón.

El PNTDF cuenta con un equipo de 
36 personas, de las cuales 16 están di-
rectamente involucradas en la atención 
de los incendios, junto con otros 4 o 5 
colaboradores adicionales. Además, se 
han enviado 20 personas en rotación y 
cuatro vehículos, lo que representa un 
esfuerzo considerable para una insti-
tución de su tamaño. “Son incendios 
muy grandes, que llevan un montón 
de gente y están aportando los parques 

TEMPORADA EXCEPCIONAL

de todo el país”, explicó el intenden-
te, quien destacó que nunca antes se 
había movilizado tal cantidad de re-
cursos humanos y logísticos.

La logística para llegar a las zonas 
afectadas es compleja y demanda en-
tre dos y tres días, dependiendo de las 
condiciones del cruce por el estrecho 
de Magallanes. A pesar de estas difi-
cultades, el personal del PNTDF ha 
mantenido su compromiso con la 
emergencia. “Nunca fueron tantos. 
Siempre mandamos cuatro personas, 
vienen, descansan, van otras cuatro. 
Nunca fueron tantos y nunca nos 
afectaron tanto los vehículos”, señaló 
Almirón.

La situación también ha impacta-
do en las actividades cotidianas del 
parque fueguino. Por ejemplo, un 
vehículo Sprinter, utilizado para tras-
ladar a niños y realizar actividades 
culturales, ha sido reasignado para 
colaborar en la emergencia. Asimis-
mo, la falta de personal ha retrasado 
obras menores, como la reparación 
de senderos y un mirador, lo que ha 
llevado a la administración del par-
que a coordinar tareas con Gendar-
mería Nacional para avanzar en estos 

trabajos.
En cuanto a la afluencia de visitan-

tes, Almirón mencionó que diciembre 
registró una baja, pero enero mostró 
una recuperación, cerrando con nú-

meros similares a los del año anterior. 
“Yo creo que también el destino argen-
tino para los extranjeros termina siendo 
económico”, reflexionó el intendente, 
aludiendo al atractivo turístico del país.

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de 
Planificación y Desarrollo Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA 
Nº 03/25 para la ejecución de la Obra “INICIATIVA PRIVADA – 
PAVIMENTACION CALLES SECTOR”;
 
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS SEISCIENTOS NOVENTA Y 
CUATRO MILLONES OCHOCIENTOS ONCE MIL TRESCIENTOS 
VEINTICUATRO CON 42/100 ($694.811.324,42)
 
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS 
DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES 
N°327 – (9412) TOLHUIN.
 
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. 
DEL DÍA 20 DE MARZO DEL AÑO 2025, EN MESA DE ENTRADAS 
DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS 
BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)
 
APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS 
BRIDGES N°327 -TOLHUIN (9412) - EL DIA 20 DE MARZO DEL AÑO 
2025 , A LAS 12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.
licitaciones@gmail.com

LICITACIÓN PÚBLICA N° 03/25 
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HORTALIZAS DE HOJA Y COLES

DATOS A TENER EN CUENTA PARA UNA SIEMBRA 
TARDÍA EN USHUAIA

En Ushuaia, la siembra tardía de 
hortalizas de hoja y coles se ha con-
vertido en una técnica esencial para 
los productores y familias locales, es-
pecialmente ante las particularidades 
climáticas de la región. Kati Pohjo-
la, técnica del programa Pro Huerta 
del Instituto Nacional de Tecnología 
Agropecuaria (INTA), explicó por FM 
Master’s que esta práctica busca evitar 
que plantas como la espinaca, acelga, 
mizuna y diversas variedades de coles 
se vayan en flor antes de desarrollar 
las hojas que son destinadas al con-
sumo. 

“Cuando sembramos en septiem-
bre u octubre, estas especies tienden 
a semillar en vez de desarrollar la 
planta que consumimos”, detalló Po-
hjola.

La siembra tardía se realiza a fina-
les del verano, idealmente en la pri-
mera quincena de febrero, para apro-
vechar las condiciones climáticas que 
permiten un mejor desarrollo de los 
cultivos. Este año, el INTA realizó la 
siembra en los primeros días de fe-
brero, aunque Pohjola advirtió que el 
clima actual, con nevadas y heladas 
tempranas, ha adelantado las condi-
ciones típicas del otoño. “Este año es 
particular, porque estamos teniendo 
el clima de finales de marzo a finales 
de febrero”, señaló.

La técnica busca que las plantas 
alcancen un tamaño adecuado an-
tes de las primeras heladas de abril o 
mayo, para que pasen el invierno en 
estado de latencia y retomen su cre-
cimiento en primavera. “Esas plantas 
que sembramos hace 15 días ya están 
emergidas, con dos o tres hojitas ín-
fimas. Esperamos que el calor vuelva 
unos días para que lleguen a las he-
ladas con un tamaño de 10 a 15 cm”, 
explicó. De esta manera, se logra una 
cosecha anticipada en noviembre, en 

Kati Pohjola, técnica del programa Pro Huerta del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria, INTA, compartió detalles de la 
campaña de siembra tardía que se realiza en esta época del año, dadas las características de la provincia. 

lugar de enero, como ocurriría con 
una siembra en septiembre.

Uno de los principales desafíos en 
Ushuaia es el fotoperiodo, es decir, la 
cantidad de horas de luz que reciben 
las plantas. En la provincia de Buenos 
Aires, por ejemplo, los cultivos de in-
vierno reciben alrededor de 7 horas 
de luz, mientras que, en Ushuaia, en 
octubre, las plantas están expuestas a 
10 o 12 horas de luz. “Ese exceso de 
luz es el indicio que necesita la planta 
para decir, ‘me voy en flor’”, explicó. 
La siembra tardía, con menos horas 
de luz, ayuda a evitar este fenómeno.

Entre las especies más sensibles a 
este fotoperiodo se encuentran la mi-
zuna, la espinaca, la rúcula y las coles, 

mientras que la lechuga no presen-
ta esta reacción. Pohjola recomen-
dó realizar la siembra en inverna-
deros, especialmente en canteros 
bien preparados y abonados, para 
garantizar que las plantas tengan 
los nutrientes necesarios durante el 
otoño, invierno y primavera. “Si uno 
lo hace afuera, es recomendable 
usar un nylon cobertor o una cúpu-
la para protegerlas de las primeras 
heladas”, agregó.

Esta estrategia no solo permite 
adelantar la cosecha, sino también 
mejorar la calidad de las hortalizas. 
“Ganamos tiempo, la planta en in-
vierno no crece, pero ya se adelantó 
en otoño y explota en crecimien-

to mucho más rápido en primavera”, 
destacó Pohjola. Además, evita que 
las plantas se desarrollen de manera 
deficiente, como ocurrió en la prima-
vera pasada, cuando las condiciones 
climáticas atípicas provocaron que 
muchas plantas crecieran “flaquitas, 
con hojas chicas”. La siembra tardía se 
presenta así como una solución adap-
tativa frente a las particularidades 
climáticas de Ushuaia, permitiendo a 
los productores locales optimizar sus 
cultivos y garantizar una cosecha de 
calidad. Con un manejo adecuado del 
suelo y protección contra las heladas, 
esta técnica se consolida como una 
herramienta clave para la agricultura 
en la región más austral del mundo.
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MILEI NOMBRA POR DECRETO EN COMISIÓN 
A ARIEL LIJO Y MANUEL GARCÍA-MANSILLA 
COMO JUECES DE LA CORTE SUPREMA

El presidente Javier Milei anunció 
este martes que nombrará en comi-
sión a los jueces Ariel Lijo y Manuel 
García-Mansilla como nuevos inte-
grantes de la Corte Suprema de Jus-
ticia. Será hasta el final del periodo 
legislativo de este año. Durante ese 
tiempo, continuará el trámite admi-
nistrativo en el Senado.

“El Presidente ha tomado la de-
terminación de designar en comi-
sión a los doctores Manuel Gar-
cía-Mansilla y Ariel Lijo como jueces 
de la Corte Suprema de Justicia de 
la Nación, hasta la finalización del 
próximo periodo legislativo, con el 
objetivo de normalizar el funciona-
miento del máximo tribunal judicial 
de nuestro país, el cual no puede lle-
var a cabo su rol con normalidad con 
tan solo tres ministros”, informó en 
una comunicado la Oficina del Pre-
sidente de la República.

El 20 de marzo del año pasado el 
Poder Ejecutivo anunció que envia-
ría los pliegos de Ariel Lijo y Manuel 
García-Mansilla para ocupar los dos 
cargos vacantes en la Corte Supre-
ma, medida que realizó el 15 de abril. 
Desde entonces, el Gobierno nego-
ció sin éxito con la oposición dialo-
guista y la más intransigente Unión 
por la Patria (UP) para conseguir los 
dos tercios de votos necesarios para 
su aprobación en el Senado.

El último fallido de designar a 
Ariel Lijo en extraordinarias

El último intento fue la incorpo-
ración del pliego de Ariel Lijo entre 
los temas a debatirse en las sesiones 
extraordinarias convocadas por el 
Presidente, pero tampoco consiguió 
los consensos necesarios. Javier Mi-
lei le echó la culpa a “preferencias 
personales o políticas de los sena-
dores”.

“En ningún caso el Senado tiene 
la potestad para rechazar el acuer-
do de los candidatos propuestos por 
el Presidente en base a preferencias 
personales o políticas de los senado-
res. De hecho, es la politización de la 
Justicia una de las principales cau-
sas de que los argentinos no tengan 
un servicio de Justicia que resuelva 
sus problemas”, acusó el Presidente 
en el comunicado.

El Gobierno tenía tiempo hasta el 
viernes para intentar conseguir los 
votos en el Senado para lograr su de-
signación de Ariel Lijo. Tras el estan-
camiento de las negociaciones con 
la oposición, el Gobierno decidió la 
vía del decreto. “El Gobierno Nacio-
nal no tolera ni tolerará que los inte-
reses de la política se impongan por 
sobre los del pueblo argentino, bajo 
ninguna circunstancia”, justificó.

ACTUALIDAD

Será hasta el final del periodo legislativo de este año. Durante ese tiempo, continuará el trámite administrativo en el Senado.
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El Gobierno nacional anunció este 
martes la eliminación del Sistema Es-
tadístico de Importaciones (SEDI), 
un mecanismo que permitía obtener 
información sobre las operaciones de 
importación de bienes, aunque man-
tendrá la Tasa de Estadística del 3% 
que se aplica a las importaciones. 

La medida, publicada en el Boletín 
Oficial a través de la Resolución Gene-
ral Conjunta 5651/2025, simplifica los 
trámites para importar automóviles, 
pero no reduce los costos asociados, 
ya que la tasa seguirá vigente. 

Fuentes oficiales aclararon que la 
eliminación del SEDI no está relacio-
nada con la Tasa de Estadística, aun-
que desde la industria automotriz 
consideran que ambas responden a 
un mismo objetivo: reducir los costos 
impositivos.

“Es una de las cosas que le estamos 
pidiendo al Gobierno. Esta era una 
buena oportunidad para eliminarla y 
seguir bajando el costo impositivo de 

SIMPLIFICAN LA IMPORTACIÓN DE AUTOS AL 
ELIMINAR TRÁMITES, PERO MANTIENEN TASAS

DESREGULACIONES

la actividad”, señalaron desde una 
terminal automotriz. 

La Tasa de Estadística, que data 
de mediados de los años 90, ha varia-
do su porcentaje a lo largo del tiem-
po, llegando a ser del 5% en algunos 
momentos. Actualmente, se aplica a 
todas las importaciones provenien-
tes de países fuera de la zona de libre 
comercio. “Sigue siendo un costo im-
portante. El 3% de un auto es mucho 
dinero, pero entendemos que elimi-
narlo afecta las cuentas fiscales”, ex-
plicaron fuentes del sector.

Por otro lado, se postergó para 
marzo la reglamentación del cupo 
de 50.000 autos híbridos y eléctricos 
que podrán ingresar al país sin pagar 
el arancel del 35%. Aunque se avan-
zó en la definición del mecanismo de 
distribución del cupo, aún quedan 
detalles por resolver, como la priori-
zación de modelos en caso de que la 
demanda supere la oferta. 

“La idea del Gobierno es que esta 

medida impulse la baja de precios de 
los autos más accesibles del merca-
do”, explicó un importador. Los ve-
hículos que accedan a este beneficio 
deberán cumplir con requisitos espe-
cíficos, como un precio FOB menor a 
USD 16.000 y una autonomía supe-
rior a los 80 kilómetros.

Además, el Gobierno simplificó el 
trámite para importar autos de colec-
ción mediante la Resolución 24/2025. 
Los vehículos con más de 30 años de 
antigüedad y un valor FOB mínimo 
de USD 12.000 podrán ingresar al 
país con menos burocracia. 

Se eliminaron requisitos como la 
declaración jurada de tenencia de mo-
neda extranjera y la Revisión Técnica 
Obligatoria Especial (RTOE). También 
se redujo el período de no enajenación 
a dos años, lo que permitirá vender los 
autos importados bajo este régimen 
después de ese plazo.

Las medidas sin dudas buscan agi-
lizar los procesos de importación y 
fomentar la llegada de vehículos más 
accesibles y especializados, aunque el 
impacto en los precios y la competiti-
vidad del mercado local aún está por 
verse.

El Gobierno eliminó el Sistema Estadístico de Importaciones para agilizar procesos, aunque mantiene la Tasa de Estadística del 3%. 
Además, postergó para marzo la reglamentación del cupo de 50.000 autos híbridos y eléctricos sin arancel.
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LA APERTURA DE SESIONES 
ORDINARIAS EN EL CONGRESO SERÁ 
EL SÁBADO A LA NOCHE

Por segundo año consecutivo, 
será a las 21, un horario de prime 
time televisivo. Se espera que su dis-
curso sea un balance de la gestión y 
anuncie sus propuestas legislativas.

El presidente Javier Milei confir-
mó que la apertura de sesiones ordi-
narias del Congreso será el sábado 1 
de marzo a las 21, tal como lo hizo 
el año pasado. Están invitados todos 
los ministros, diputados, senadores 
y jueces de la Corte Suprema de Jus-
ticia. Se espera que su discurso sea 
un balance de su gestión y un ade-
lanto de sus propuestas legislativas 
para 2025.

Por segundo año consecutivo, 

eligió un horario de prime time tele-
visivo, buscando una mayor audien-
cia. El texto estará a cargo de su ase-
sor Santiago Caputo, quien se sumó 
a la comitiva del viaje presidencial el 
jueves por la noche, invitado por la 
Conferencia de Acción Política Con-
servadora (CPAC).

Fuentes con despacho en Balcar-
ce 50 señalaron a este medio que el 
discurso “está en proceso” y que, a 
diferencia del año anterior, no apun-
tará a la herencia recibida sino que 
será una suerte de balance del pri-
mer año de gestión e incluirá tam-
bién las propuestas legislativas.

UN HOMBRE ADMITIÓ HABER 
ORIGINADO EL FUEGO EN EL CERRO 
META EN BARILOCHE

En plena crisis ambiental, se con-
fesó el inicio de unos de los focos de 
incendio. Los brigadistas controlaron 
el fuego con ayuda del clima.

En medio de la crisis ambiental 
causada por los incendios forestales 
en la Patagonia, un hombre oriundo 
de Rosario admitió haber originado 
el fuego en el cerro Meta, Bariloche. 
El mismo se desató el pasado sábado, 
pero gracias a las lluvias y al intenso 
trabajo de los brigadistas, pudo ser 
combatido y abatido.

Durante las últimas horas efecti-
vos de la Comisaría 42° de Bariloche 
detuvieron al hombre de 45 años por 
causar el incendio en el cerro Meta, el 
cual queda frente al lago Gutiérrez, al 
suroeste de la ciudad patagónica.

El origen del fuego en Bariloche
Según se supo, en medio de la la-

bor de los brigadistas, el sujeto señaló 
que el foco se inició al perder el con-

INCENDIOS

trol de una fogata que había encendido 
para secar la ropa que estaba mojada.

En este sentido, manifestó que nun-
ca tuvo la intención de provocar un in-
cendio, si no que la fogata que prendió 
se salió de control, por lo que dio aviso a 
las autoridades.

De este modo, se concretó su deten-
ción y ahora la causa quedó en manos 
de la Justicia Federal, debido a que el 
incendio se desató dentro de un Parque 
Nacional.

Medios locales informaron que, pese 
a que el foco ya fue contenido, las auto-
ridades del parque Nahuel Huapi res-
tringieron hasta nuevo aviso las activi-
dades náuticas.

Una buena noticia en torno al pro-
nóstico del tiempo, es que para esta se-
mana no se esperan ráfagas de viento 
que compliquen la labor de los brigadis-
tas y expertos.

GOBIERNO NACIONAL
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LA MUNICIPALIDAD CONMEMORÓ 
EL MES DE LA ANTÁRTIDA

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante las actividades programadas 
para el mes de la Antártida, con con-
versatorios y acciones vinculadas al 
fortalecimiento de la identidad bicon-
tinental de las y los fueguinos.

En la Casa de la Cultura, tuvo lugar 
el conversatorio “Pasado, presente y 
futuro antártico argentino” con Gon-
zalo Leal, quien visitó la ciudad para 
participar de la inauguración de un 
busto de su padre, el Gral. Jorge Edgar 
Leal, erigido en el Paseo de los Explo-
radores Antárticos.

El mismo domingo 23, en la Sala 
Niní Marshall, fue proyectado material 
audiovisual histórico de la Antártida, 
un material único que forma parte del 
Proyecto de rescate de cine antártico, 
impulsado por el Museo del Cine y el 
Instituto Antártico Argentino.  Ade-
más, se presentó una selección de la 
serie documental “Bicontinentales”, 
realizada por UNTDF Medios, con la 
presencia de realizadores y autorida-
des de la Universidad.

Todo el mes de la Antártida con-
tó con el ciclo de charlas “Identidad 
Bicontinental”, que por segundo año 

consecutivo logró acercar las distin-
tas experiencias de quienes han esta-
do vinculados a actividades en la An-
tártida, desde múltiples roles y tareas 
específicas. 

Este año estuvieron dedicadas a 
la divulgación y docencia antártica, 
esenciales para fortalecer la presen-
cia argentina en el continente blan-
co, con especialistas en educación y 
en comunicación científica; al rol es-
tratégico de Ushuaia como principal 
puerta de entrada a la Antártida, con 
especialistas en turismo antártico; y 
hubo un conversatorio con mujeres 
pioneras en la ciencia antártica.

Destinada a las infancias, en la an-
tigua Casa Beban se desarrolló la ac-
tividad “arte en el paisaje”, donde se 
compartió información sobre las his-
torias y la fauna antártica con niños 
y niñas entre 7 y 11 años, para luego 
ilustrar sus perspectivas

Finalmente, continuará abierta al 
público la exposición de fotografías 
sobre la Antártida en las oficinas de 
la Secretaría de Turismo municipal, 
logradas por el fotógrafo Andrés Ca-
macho en sus distintos viajes.

 

USHUAIA

SE REALIZARÁ LA “GALA DE 
CARNAVAL” ESTE SÁBADO 1° DE 
MARZO 

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en el marco del “Carnaval del Fin del 
Mundo 2025”, llevará adelante este sá-
bado 1° de marzo a las 19:30 horas en 
la Sala Niní Marshall de la Casa de la 
Cultura la “Gala de Carnaval”.

La iniciativa presentará los espec-
táculos de danza y baile de Comparsa 
Raíces Andinas, Tinkus Llajtaymanta, 
Fuego Andino, Tinkus Rijchary, Capo-
rales San Valentín, Supremacía Capo-
ral, Comparsa Unión del Sur, Tambores 
del Sur, Salay Ushuaia, Murga Estrellas 
del Sur y Llamerada de los Andes. Los 
festejos continuarán los días lunes 3 y 
martes 4 con los “Carnavales Centra-
les” en Avenida Maipú, estando tam-
bién la “Muestra de Carnaval” en la An-
tigua Casa Beban hasta el día viernes 7 
de marzo.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, detalló que “estamos muy 

USHUAIA

LA CASA DE LA CULTURA VIVIÓ “UNA NOCHE DE CARNAVAL”
Este domingo, cientos de vecinas y 

vecinos asistieron a la Casa de la Cul-
tura donde disfrutaron de este gran 
espectáculo que se llevó adelante, por 
primera vez, en el marco del Carnaval. 
Un evento que reunió a diferentes ar-
tistas, entre murgas, batucadas y com-
parsas.

El evento fue propuesto por las 
murgas, batucadas y comparsas y se 
vivió por primera vez en nuestra ciu-
dad. El Municipio brindó la Casa de la 
Cultura, un espacio emblemático de 
Río Grande, para su realización.

Sobre el escenario se presentaron 
“Lalola”, “Cuerpo de danzas Munay”, 
“Fraternidad Fuego y Pasión”, “Com-
parsa Emperatriz”, “Raíces Andinas” y 

“Murga Explosiva Pizpireta”, quienes 
deleitaron a los presentes.

La fiesta compartida refuerza todo 
lo trabajado en el marco de esta tra-
dicional festividad que, año tras año, 
reúne a cientos de riograndenses para 
compartir mediante el baile, la música 
y la diversidad cultural.

Asimismo, se recuerda a la comu-
nidad que hasta este miércoles 26 de 
febrero estarán abiertas las inscripcio-
nes para las categorías: Disfraz Mas-
cotas, Disfraz Adulto, Disfraz Infantil 
y Carrozas. Para anotarse deberán in-
gresar a la página cultura.riogrande.
gob.ar. El Carnaval Central se llevará 
adelante este domingo 2 de marzo, a 
lo largo de la Av. Perito Moreno -desde 
Av. Belgrano hasta 9 de Julio-.

contentos de poder compartir junto a 
vecinos y vecinas de esta nueva edi-
ción de la Gala de Carnaval, donde las 
expresiones pueden exhibir el gran tra-
bajo que realizan a lo largo del año en 
la elaboración de sus trajes, así como 
coreografías”.

“Desde la gestión municipal segui-
mos apostando a potenciar los festejos 
populares, democratizando el acceso a 
la cultura y poniendo en valor esta ce-
lebración que se ha convertido en un 
punto central de nuestra agenda cultu-
ral” concluyó la funcionaria.

Para conocer más sobre la “Gala de 
Carnaval”, así como las actividades del 
“Carnaval del Fin del Mundo 2025”, las 
y los interesados podrán visitar las re-
des de la Municipalidad de Ushuaia y 
la Secretaría de Cultura y Educación en 
@ushuaiamunicipalidad y @culturaye-
ducacionush.

RÍO GRANDE
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

EL MUNICIPIO REALIZÓ 
UNA NUEVA JORNADA DE 
VACUNACIÓN Y CHIPEO PARA 
MASCOTAS

Se desarrolló el pasado sábado en 
el Centro Comunitario Municipal del 
barrio Austral alcanzando un total de 
250 intervenciones de cuidado mas-
cotero. 

El Municipio de Río Grande llevó 
adelante un nuevo operativo de chi-
peo, desparasitación y vacunación 
antirrábica, en el cual se llevaron a 
cabo 250 intervenciones en beneficio 
de nuestros amigos de 4 patas. Esta 
iniciativa de la Dirección de Servicios 
Veterinarios -dependiente de la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana- pro-
mueve el bienestar de los animales y 
la sociedad, fomentando la respon-
sabilidad de los cuidadores.

Durante la jornada, se aplicaron 

EL MUNICIPIO CONCLUYÓ CON 
LOS SEMINARIOS DE VERANO EN 
PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS

Los mismos son en el marco del 
programa “Formarte es Crecer”. Se 
trató de la propuesta “Planificación y 
cuidados de sistemas de producción 
frutihortícola” que se llevó adelante 
durante todo febrero, la cual estuvo a 
cargo del profesor Sergio Astorga junto 
con el INTA Tierra del Fuego.

Alumnos y alumnas de dicho Pro-
grama -propuesto por la Dirección de 
Empleo, perteneciente la Secretaría de 
Desarrollo Productivo- concluyeron 
la instancia de verano con la cosecha, 
clasificación y pesaje de diferentes va-
riantes de frutillas que había sido tras-
plantadas a microtúneles -invernade-
ros pequeños-. ubicados en el predio 
del INTA y realizados en el marco de la 
formación 2024 del Curso “Auxiliar en 
Producción Hortícola”.

La propuesta tuvo como fin resaltar 
lo fundamental que es la planificación 
y el cuidado de la huerta, así como los 
sistemas productivos de nuestra región 
en pos de seguir reafirmando la impor-
tancia de la Soberanía Alimentaria. A 
su vez, se buscó promover nuevos em-

ACTUALIDADRÍO GRANDE

157 vacunas antirrábicas tanto 
a felinos como a caninos, lo cual 
contribuye a prevenir dicha enfer-
medad y a mantener protegidas a 
las mascotas. Además, se coloca-
ron 42 chips de identificación a 
caninos, una herramienta que ga-
rantiza el regreso de los animales 
en caso de extravío.

Respecto a la prevención de 
parasitosis, se desparasitaron a 53 
felinos como caninos y se entre-
garon 90 comprimidos antipara-
sitarios. A través de este cuidado, 
las mascotas pueden mejorar su 
salud, calidad de vida y prevenir 
enfermedades como la hidatido-
sis, entre otras.

 

prendimientos productivos en el rubro 
alimentos, que sean amigables con el 
ambiente y que generen nuevas opor-
tunidades de empleo para los y las rio-
grandenses.

Al respecto, Facundo Armas, secre-
tario de Desarrollo Productivo, asegu-
ró que “nuestra estrategia Alimentaria 
Urbana en Río Grande tiene como base 
la formación en producción y herra-
mientas de emprendedurismo hacia la 
comunidad”. Y en ese sentido, señaló 
que “hay un gran interés en la temática 
y un potencial increíble como sector 
económico para generar nuevos em-
prendimientos, más trabajo y alimen-
tos frescos, locales y soberanos”.

Cabe destacar que próximamente, 
la Dirección de Empleo del Municipio 
abrirá las inscripciones para el curso 
“Auxiliar en Producción Hortícola”, 
el cual contará con una duración de 
3 meses y comenzará el 14 de marzo, 
realizándose los viernes de 10 a 12 ho-
ras en la Oficina sita en Av. San Martín 
619.
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